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Beckmann, Jan 
StB., Dipl. Kfm. 
Arnsberg 

 
„Du und Deine DATEV!“ - Schon in meinem Elternhaus ein geflügeltes Wort. 
Geboren 1980 und aufgewachsen in einem Elternhaus, in dessen Keller sich schon 
zu dieser Zeit die Telefone nachts zur DFÜ in das DATEV-Rechenzentrum einwählten, 
hatte ich die Entwicklung der DATEV schon früh mit im Blick… Die frühe Faszination 
für die Zusammenarbeit von Mensch und Maschine hat mich nie mehr losgelassen. 
Gern möchte ich nun noch näher an „meine“ - an „unsere“ - DATEV heranrücken, an 
die ich aus tiefstem Herzen glaube. Ich möchte mich für eine Grundausrichtung der 
DATEV sowie für ein Softwareportfolio einsetzen, das sich an den Kanzleiprozessen 
sauber orientiert, ohne nur in einzelnen Modulen zu denken. Ganzheitlich. Präzise 
und detailverliebt - aber ohne sich dabei selbst im Detail zu verlieren. 
Der Weg ist noch lang. Und ich möchte ihn gern mitgestalten.  
 
Für Ihre Unterstützung herzlichen Dank!  

 

Gern möchte ich nun noch näher an „meine“ - an „unsere“ - DATEV heranrücken, an 

die ich aus tiefstem Herzen glaube. Ich möchte mich für eine Grundausrichtung der 

DATEV sowie ein Softwareportfolio einsetzen, das sich an den Kanzleiprozessen 

sauber orientiert ohne nur in einzelnen Modulen zu denken. Ganzheitlich. Präzise 

und detailverliebt - aber ohne sich dabei selbst im Detail zu verlieren.  

 

Der Weg ist noch lang. Und ich möchte ihn gern mitgestalten.  

 

Für Ihre Unterstützung herzlichen Dank!  

 

 

  
Bernard, Sebastian 
Steuerberater 
Minden 

 
Durch meine jahrelange Tätigkeit als Pilot- und Stabilisierungsanwender bin ich 
schon ein Stück näher dran an der DATEV. 
Mit dem Einzug in die Vertreterversammlung ist diese Nähe nun noch ein Stück 
gewachsen und die Hoffnung, doch etwas Einfluss nehmen zu können gestiegen. 
Wobei ein noch früheres Einbinden, in z.B. Entscheidungen hinsichtlich der 
Software, wünschenswert wäre. 
Daran arbeite ich, nicht nur für mich, gerade auch für die vertretenen Kollegen. 
 
 
 

 

 
Bremerich, Christoph 
Steuerberater 
Unna 

 
Als frisch gebackener Gesellschafter einer mittelgroßen Steuerberatungsgesellschaft 

bin ich noch tief im Tagesgeschäft verankert. Die einfache Bedienung und stabile 

Anwendung aller Datev-Anwendungen gehört für mich zu den 

Grundvoraussetzungen unserer qualitativ hochwertigen Leistungserbringung. Durch 

teilgenommene Pilotierungen versuche ich bereits jetzt die Neuerungen kritisch zu 

würdigen und konstruktives Feedback zu geben. 

Als gewählter Vertreter möchte ich mich für die im Austausch mit meinen Kollegen 

erlangten Erkenntnisse und Bedürfnisse verwenden und mich für verbesserte 

Benutzerfreundlichkeit einsetzen. 
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Brinkmann, Petra 
Steuerberaterin 
Paderborn 

 

Seit 2015 bin ich Mitglied der DATEV-Vertreterversammlung. Da ich und unser 
Team, tagtäglich mit den DATEV-Programmen arbeiten und auch die Anforderungen 
unserer Mandanten kennen, möchte ich aktiv an der Fortentwicklung der DATEV 
beteiligt sein. Und das nach wie vor unter Berücksichtigung der Interessen von uns – 
den kleineren Kanzleien. 
 
Seit 2019 tragen das Label „DATEV Digitale Kanzlei“ und versuchen stetig in allen 
Bereichen die Prozesse zu verschlanken. So stellen wir auch in den DATEV-
Programmen Probleme fest, die für unsere Arbeit verbessert werden müssen und 
die entsprechend zeitnah kommuniziert werden.  
 
Für die Fortentwicklung unserer DATEV setze ich mich ein. 

 

 
Budt, Christian 
Dipl.-Kfm., WP., StB. 
Ahlen 

 
Ich kandidiere als Vertreter, damit ich mich im aktuellen berufspolitischen Umfeld 
einbringen kann. Die Berufs-Organisation DATEV gehört uns als Berufsangehörigen 
und sollte dem Wohl der Mitglieder gewidmet sein. Ich versuche die Meinungen 
und Stimmungsbilder aus dem Berufsstand aufzunehmen und als gewählter 
Vertreter in der Vertreterversammlung gegenüber der Genossenschaft DATEV zu 
vertreten. 
 
Selbstpräsentation 

 

 
Hurtig, Tobias 
Dipl.-Fw.u.Kfm.(FH),StB 
Oelde 

 
Ich möchte als Vertreter die Erfahrungen des Berufsstands aus der täglichen Arbeit 
zur Verbesserung und Weiterentwicklung der DATEV-Anwendungen 
kommunizieren. 
Mir erscheint es wichtig, dass wir als Mitglieder der Genossenschaft unsere 
Ansprüche in diesem Bereich entsprechend vortragen. 
Dieses möchte ich im Rahmen der Vertreterversammlung gegenüber der DATEV 
erreichen. 
 
 

https://www.idaev.com/wp-content/uploads/2024/02/Budt-Christian.pdf
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Joest, Jan Henrik 
LL.M./StB/FB  
Münster 

 

Die Vertreterversammlung ist das Herz der DATEV und somit das wichtigste 

demokratische Organ für uns Mitglieder, um die Interessen und Rechte aller DATEV-

Anwender zu wahren und auszuüben. Ziel und Motivation ist hier für mich in den 

nächsten Jahren nicht nur die Bewältigung des KI-Einzugs in den Kanzleien oder der 

stetige Wandel unserer Arbeitswelt, sondern vor allem das Tagesgeschäft 

gemeinsam mit unseren Mandanten. Mein Team und ich bilden dafür eine passende 

Schnittmenge ab und hinterfragen bei unserer täglichen Arbeit kontinuierlich die 

eigenen Prozesse sowie die der DATEV.  

Zusammen mit den Stimmen meiner Berufskolleginnen und Berufskollegen möchte 

ich so zur Beständigkeit unserer Genossenschaft beitragen. 

Selbstpräsentation 

  

 
Kayser-Passmann, 
Dagmar, Dipl.-Fw., StB. 
Unna 

 
Als langjähriges DATEV-Mitglied ist mir der genossenschaftliche Grundgedanke sehr 
wichtig. Unsere DATEV sollte sich auf ihre Satzungszwecke besinnen und ihr 
Augenmerk vornehmlich auf kleine und mittlere Kanzleien richten, denn das war der 
Ausgangspunkt für die Gründung unserer Genossenschaft.  
Als Praktikerin und intensive Nutzerin aller gängigen Anwendungen wünsche ich mir 
u.a. einen besseren Workflow und eine schnellere Entwicklung von 
Praktikerlösungen. Deshalb nimmt unsere Kanzlei auch regelmäßig an Pilot- und 
Stabiphasen teil. Die Nutzerfreundlichkeit – Kooperation Steuerberater und 
Mandant – muss Priorität 1 genießen. Hier sind die Entscheidungen des Vorstands 
kritisch zu hinterfragen. 
Seit 2016 bin ich Mitglied verschiedener Gremien und Beratungsteams und möchte 
mich auch weiterhin für unsere genossenschaftlichen Interessen einsetzen. 
 
Selbstpräsentation 
 
 
 

 

 
Kruse, Marcel 
Dipl.-Kfm. (FH), StB. 
Winterberg 

 
In den vergangenen vier Jahren habe ich als Mitglied der Vertreterversammlung und 
zusätzlich die letzten zwei Jahre als Vorsitzender des Vertreterrats Verantwortung 
dafür übernommen, dass die berufsständischen Anforderungen an die DATEV 
wahrnehmbar besser umgesetzt werden. Diese Verantwortung würde ich sehr 
gerne auch in der kommenden Vertreterversammlung wahrnehmen und die 
zukünftige Entwicklung des Berufsstands durch die Mitarbeit in den entscheidenden 
Gremien transparent mitgestalten. 
 
Die Portfolioentwicklung hin zu Cloudanwendungen bietet die Chance 
Anwendungen und Schnittstellen prozessorientiert und benutzerfreundlich zu 
designen. Gleichzeitig bietet die Nutzung von künstlicher Intelligenz das Potential 
dem Fachkräftemangel entgegenzuwirken. 

https://www.idaev.com/wp-content/uploads/2024/02/Jan-Henrik-Joest.pdf
https://www.idaev.com/wp-content/uploads/2024/02/Kayser-Passmann-Dagmar.pdf
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Kuhlmann, Carsten Dr. 
Rechtsanwalt 
Dortmund 

 
Ich kandidiere für den Vertreterrat aus dem Grund, dass auch einige Stimmen der 
Rechtsanwälte das Meinungsbild in der DATEV mitgestalten sollten, da die 
Ausrichtung der DATEV im Bereich der Kanzleien verbleiben sollte, die die DATEV 
damals gegründet haben. Eine Transformation in Richtung eines Konzerns mit 
langen Wegen sehe ich nicht positiv. Ich kandidiere aber auch in Fortführung der 
Tradition meines Vaters als Mitbegründer der IDA e.V. 
 
 
 
 
 

 

 
Mendel, Anja 
Steuerberaterin 
Unna 

 
Vor 4 Jahren wurde ich zum ersten Mal in die Vertreterversammlung gewählt.  
Ich kandidiere erneut, um weiterhin Einfluss auf die Weiterentwicklung der DATEV-
Programme zu haben.  
 
Als täglicher intensiver Anwender aller gängigen DATEV-Programme merke ich, wie 
wichtig es ist, dass die Zukunftsfähigkeit und Stabilität der Programme unterstützt 
wird, damit die DATEV weiterhin konkurrenzfähig und dazu anwenderfreundlich 
bleibt.  
 
 
 

 

 
 

 
Schmale, Mirco 
Steuerberater 
Halver 

 
Der genossenschaftliche Gedanke ist in diesen wirtschaftlich und politisch unruhigen 
Zeiten ein sehr fundierter, um den Berufstand auch durch die Transformation der 
Gesellschaft zu leiten. Durch meine Tätigkeit als „Berater für Berater“ habe ich die 
absolute Nähe in den genossenschaftlich organisierten Berufstand. Diese ermöglicht 
es mir die Bedürfnisse aus den Kanzleien in die Genossenschaft zu tragen und 
andersherum die Informationen aus DATEV zu den Kollegen zu transportieren. 
Meine langjährige Gremienerfahrung innerhalb der DATEV möchte ich auch 
weiterhin einbringen, um gemeinsam den Berufstand und die DATEV 
weiterzuentwickeln. 

 

 
Schmid, Olaf 
Steuerberater 
Hagen 

 
 

 

 

  



Wahlbezirk 21/ Arnsberg, Münster, Detmold  

DATEV - Vertreterversammlung 2024 -2028 
 

Unsere Kandidatinnen 
und Kandidaten 

Gründe der Kandidatur 

 

 S. 5 

 

 
Tacke, Jutta 
StB, Dipl.-Finanzwirtin 
Salzkotten 

 
Ich bin seit 2012 Mitglied der Vertreterversammlung. Als langjährige und aktive 
DATEV-Anwenderin liegt es mir sehr am Herzen, im Rahmen der Möglichkeiten als 
Vertreterin weiterhin die Zukunft und weitere Entwicklung der DATEV in den 
nächsten Jahren mitzulenken. Ich halte es für sehr wichtig, aus Sicht der Mitglieder 
Entscheidungen des DATEV-Vorstands kritisch zu hinterfragen, da die DATEV 
einerseits mit den rasanten technologischen Veränderungen Schritt halten und 
andererseits uns Mitgliedern praktikable und bezahlbare Tools liefern muss. 
Darüber hinaus möchte ich auch weiterhin den Steuerberaterkollegen in unserem 
Bereich bei Problemen mit der DATEV, bei Anliegen und Wünschen als verlängertes 
Sprachrohr bei Bedarf zur Verfügung stehen. 
 
Selbstpräsentation 
 

 

 
Unterdörfel, Dominik 
Steuerberater 
Ibbenbüren 
 

 
Als Steuerberater möchte ich mich für effiziente Prozessabläufe in den 
Steuerkanzleien einsetzen und die Themen Digitalisierung und Automatisierung 
voranbringen. Weiterhin muss die Anwenderfreundlichkeit im Vordergrund stehen.  
 
Des Weiteren müssen die Interessen aller DATEV-Anwender von Jung bis Alt 
berücksichtigt werden. Dafür möchte ich mich in der Vertreterversammlung 
einsetzen und stark machen. 

 

 
Witte, Christian 
Dipl.-Kfm., WP, StB. 
Lüdenscheid 

 
Die DATEV steht angesichts des rasanten Wandels, den insbesondere die 
Digitalisierung und der Fachkräftemangel mit sich bringt, vor sehr großen 
Herausforderungen. Neben der zeitgemäßen kontinuierlichen Weiterentwicklung 
der bewährten Basisprogramme, wie Buchführung, Jahresabschlusserstellung und 
Steuern, muss die DATEV weitere Schnittstellen für Programme von Drittanbietern 
schaffen, welche die DATEV-Anwendungen sinnvoll ergänzen. Die DATEV muss 
vorrangig die Interessen der Genossinnen und Genossen im Blick behalten und darf 
sich nicht auf Nebenschauplätzen verlieren. Daher gilt es die Konzentration auf die 
konkurrenzfähige Weiter- und Neuentwicklung der DATEV-Programme zu schärfen, 
auf welche die DATEV-Anwender in ihrer täglichen Büroarbeit angewiesen sind. Und 
dies sowohl bei Anwendungen in der Cloud als auch On-Premise, soweit Letzteres 
weiter technisch möglich ist. Dafür möchte ich mich als Mitglied der DATEV-
Vertreterversammlung einsetzen. 
 
 

 
 
 
 

https://www.idaev.com/wp-content/uploads/2024/02/Tacke-Jutta.pdf
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Wrobel, Uwe 
Steuerberater 
Recklinghausen 

 
Vor 8 Jahren wurde ich erstmals in die Vertreterversammlung gewählt. In diesen 

Jahren habe ich gemerkt, dass wir als Vertreter viel bewegen können. Diesen Weg 

will ich weiter gehen und gemeinsam mit der IDA dafür sorgen, dass auch wir 

kleineren Kanzleien wahrgenommen und gut vertreten werden. 

 

 

 

 


